

# |朝五中だより

令和4年10月1日発行 朝霞市立朝霞第五中学校

〒351-0031 朝霞市宮戸 1580 HP http://www.asakadai5chu.city-asaka.ed.jp TEL 048(471)2236 FAX 048(476)1328 E-mail 5chuu@asaka-c.ed.jp

コミュニケーションは「思いやり」が大切

校長 鈴木 香織

日増しに秋の涼しさが感じられる季節になってきました。9月25日から27日にかけて、京都・奈良方面へ3年生の修学旅行に行ってきました。前日の台風の影響で実施できるかどうか不安でしたが、おかげさまで、3日間

とも晴天となり、予定通りの行程をすべて行うことができました。実施するにあたっては、事前の準備から体調管理など、保護者の皆様にはご理解とご協力していただき誠にありがとうございました。3年生は、宿泊先や電車・バスの中でのマナーやルールをしっかり守り、大変礼儀よく行動できていました。また、3日間、家庭を離れての集団生活においても、お互い気を遣いながら、思いやりをもって仲良く助け



合い協力する姿は、さすが3年生だなと大変感心いたしました。この経験を通して生徒一人一人が、より一層成長し、生徒同士の「絆」も深まったようです。

2学期の始業式の式辞では、特に力を入れてほしいこととして「積極的にコミュニケーションをとりましょう」とい うお話をしました。社会に出て働くには、「コミュニケーション能力が大切である」とよく言われます。企業が新人を 選考するときに重視する点も「コミュニケーション能力」や「主体性」であるという調査結果もあります。仕事では、 仲の良い友達ではない人、初めて会う人とも一緒に力を合わせて活動する必要があります。仕事を通じて多くの 人たちがつながっていて、上手にコミュニケーションをとれる人が仕事でも必要とされているといえます。では、コ ミュニケーション能力を高めるには何が必要でしょうか。「コミュニケーション」を辞書で調べると「社会生活を営む 人間のあいだに行われる知覚、感情、思考の伝達」とあります。つまり、「自分が思ったことをしっかり伝え、相手 が話すことをしっかり聞いて理解する」ということです。しかし、コミュニケーション能力を高めるためには、辞書に 書かれたこの意味のやりとりだけでは、不十分です。なぜなら、人はそれぞれ個性があり、生まれ育った環境や 習慣、価値観、背景などにも大なり小なり違いがあります。また、私たちが普段話している言葉は、人によって認 識が異なります。例えば、「山」と言われたとき、Aさんは「富士山」を思い浮かべ、Bさんは、「桜島」を思い浮かべ て話すかもしれません。そのため、コミュニケーションをとったつもりでも、なかなか会話が一致せず、自分の思っ たように相手は理解してくれないし、答えてもらえないということが起きます。また、自分の言いたいことだけ相手 に伝えて、相手の言い分を聞かないでトラブルになることもよくあります。そのため、コミュニケーションをとるに は、多様な見方・考え方に対応する力が必要です。コミュニケーション能力を身につけるため、「相手の持ってい る異なる価値観や背景を理解し、多様性に対応するスキルを習得する。」ということが重要になります。

以上のことから考えると、学校でコミュニケーションを取る上で最も大切なことは、相手の立場や価値観などをお互い理解するよう努めること、すなわち、「相手のことを思いやる心」だと思います。相手にとってわかりやすい表現、納得してもらえる表現をしようと気遣うことができる人は、相手を思いやることができる人です。また、話を聞く時、うなずいたり、あいづちを入れたりして「聞いているよ」という態度は、相手を正しく理解しようとしているという合図になります。 顔を合わせた会話なら、表情・イントネーション・声量・身振り手振りといった言葉以外の表現も駆使して、相手に自分の意図することを正しく伝えようとすることも「思いやり」です。まずは、相手への「思いやり」の気持ちをもってコミュニケーションを積極的に取ってみましょう。

## 近の学校生活からす

地震を想定した避難 訓練と、大雨等によ る浸水被害を想定し た垂直避難の訓練を 実施しました。

3年ぶりに3年生の 修学旅行を実施しま した。古都の歴史や 風土に直接触れるこ とかでき、貴重な体 験となりました。



## 躍する五中生

第64回朝霞班児童生徒発明創意くふう展 優秀賞 優良賞

(配布した紙面をご覧ください)

本校は、昭和54年4月1日、朝霞市立朝霞第 中学校から分離し朝霞市立朝霞第五中学校として新 設し、開校しました。その後、校章制定、体育館や校 庭竣工、校旗作成を行いました。 昭和 54 年 10 月 20日、開校記念式並びに校舎落成祝賀式を挙行した とから、この日を開校記念日としています。

# 特認校説明会に

本校では、新1年生を対象とした「中学校自由選 択制」の他、「特認校制度」も実施しています。特認 校制度では、新中学2・3年生を募集しています。 (両学年とも定員20人です。) 10月15日(土) 15:30より特認校説明会を実施します。

# ★10・11月は朝霞市いじめ防止月間です

いじめは、いつ、どこででも起こりうると認識した 上で、予防と組織的な早期対応によって解消すべき 喫緊の課題です。そこで、埼玉県では11月の"いじ め撲滅強調月間"を、朝霞市では1〇・11月の"い じめ防止月間"を中心にいじめ根絶の啓発活動に取 り組んでいます。

本校におきましては、"心と生活アンケート"や"教 育相談週間"の実施を通じて、早期発見、早期対応等 いじめの未然防止の徹底を図ります。また、生徒会活 動を中心とした啓発活動を展開します。生徒指導・教 育相談体制の充実については、相談機関一覧を掲載 した"ひとりでなやまないで"の配布を通じて組織 的対応を強化するとともに、道徳教育の充実を図り、 豊かな情操と心の通う対人関係づくりを進め、いじ めを許さない学校づくりに取り組んでまいります。

$\Box$	曜	行 事 予 定	給食	部話
1	±	新人大会 (野球・バスケ・バレー) 五中: バスケの会場		
2		新人大会(テニス・卓球)		
3	月		0	
4		  新人大会   3 時間授業・給食あり	0	
4	<u> </u>	新人大会 3時間授業・船長めり 新人大会 3時間授業・給食あり		
5	水	勝ち残った部活のみ活動あり	0	Δ
6	木	新人大会(野球・サッカー・テニス の予備)	0	
7	金	新人大会予備 テスト前部活停止 ⑤⑥3年生第2回進路説明会	0	×
8	土			X
9	В			X
10	月	スポーツの日		X
11	火		0	X
12	水	牛乳パック回収日 簡単清掃 考え、伝え合う時間 ふれあいデー	0	X
13	木	学校朝礼	0	X
14	金	中間テスト	0	X
15	土	特認校説明会		, ,
		(15:00 受付開始 15:30 開始)		
16				
17	月	政見放送 教育実習(英語~10月 28日、体・数・国:~11月7日)	0	
18	火	朝霞地区駅伝大会 政見放送	0	
19	水	生徒会役員改選リハーサル 簡単清掃	0	X
20	木	生徒会役員改選 開校記念日	0	
21		3年第2回南部校長会テスト	0	
22	土			
23				
24	月	13:30~14:50 新入生ガイダンス (部活見学なし)	0	
25	火	生徒朝礼(前期委員会の振り返り) 簡単清掃	0	
26	水	各種委員会(後期初日) 簡単清掃	0	X
27	木		0	
28	金	合唱コンクール(ゆめぱれす)	0	
29	土			
30				
31		学校公開週間~11月4日(金)	0	
新人大会終了後から完全下校時刻 17:15 になります				

10月1日から衣替え(前後調整期間有)

県では、教育に対する関心と理解を一層深め る機会として、11 月 1 日を**「彩の国教育の** 日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週 間」としています。本校ではこの期間に「学校

公開週間」「ふれあい祭り(11月 5日(土)朝霞三小)」等を予定して います。詳細につきましては改め てお知らせいたします。

